

# EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. — Correo 118. — Editor J. D. Fernandez

AÑO XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 13 DE ABRIL DE 1915

Nº 2,496

## El 11 de Abril en Alajuela

Excursionistas puntareneños arribaron a Alajuela a las 10 de la noche del sábado, recibieronlos estación mas de cien personas entre bombetas cohetes y gritos de entusiasmo. Fueron conducidos luego al salón del Centro Obrero Alajuelense; obsequióselos afablemente. Hubo aquí un rato de música y la más expansiva cordialidad. Hablaron Cordero y Guevara Santos. El domingo Alajuela vistióse de gala. Desde temprano de la mañana gentes de toda categoría social invadió parques y centros principales. Obreros porteños fueron obsequiados con un banquete en el hotel Italia. El Gobernador señor Machado departió con ellos. Arribo de obreros josefinos aumentó el entusiasmo que rayó en delirio a las doce, a la hora del desfile general que ocupó más de seis cuadras, en el mayor orden y a los acordes de la banda marcial. Como detalles simpáticos de la fiesta, debo señalar las carrozas alegóricas; artísticamente arreglada una de ellas, representaba Centro América. Las cinco Repúblicas del Istmo iban en ella encarnadas en Matilde Crespo, Costa Rica, Yolanda Amador Nicaragua, Dida Abert, Honduras, Consuelo Fernández, Guatemala, Clemencia Padilla, El Salvador. En la otra carroza lucían sus gracias las siete provincias de Costa Rica encantadoramente representadas, Puntarenas, Carmen Beer, Cartago, Marta Soto, Alajuela, María del Carmen Agüero, Guanacaste, Alicia Vargas, Limón, Consuelo Palacios y Heredia, Carmen Sibaja.

Los viejos compañeros de Juan Santa María marchaban en un carro preparado al efecto para ellos. El desfile hizo alto frente al parque del héroe, a cuyo alrededor formóse las escuelas, soldados del 56, sociedades obreras y público en general. Aquel jardín ofreció un conjunto hermosísimo. El programa se ejecutó al pie de la letra. El Himno Nacional fué escuchado

con patriótico regocijo. Los veteranos condecorados con medallas de plata. Los obreros de Puntarenas, Alajuela y San José, ofrendaron al héroe, que el bronce inmortaliza, tres coronas artísticamente confeccionadas. En momentos de depositarlas al pie de Juan Santa María el representante de la Sociedad Federal de Trabajadores don José Joaquín Loria ocupó la tribuna, su discurso fué viril, patriótico, hermoso. Al aplauso unánime que el público le prodigó unimos el nuestro desde estas columnas. En el uso de la palabra le siguió don Ezequiel Fonseca Martín, en nombre de los obreros alajuelenses como su antecesor, el joven Fonseca mereció muchas palmas y felicitaciones. En nombre de los obreros de Puntarenas en aquel acto llevó la palabra don Héctor Guevara Santos y hubo también para él aplausos y felicitaciones de la numerosa concurrencia. Luego otros oradores, cuyos nombres se escaparon a mi memoria infiel; ocuparon la tribuna levantada frente al héroe. Con referencia al gremio de artesanos de Alajuela, debo decir que supieron dar una nota alta, la más simpática de compañerismo en los agasajos mil de que fueron objeto de parte de ellos sus colegas porteños. Estos regresaron con el corazón lleno de sincero agradecimiento que habrá de perdurar como perdura en el alma nacional el recuerdo venerado del humilde hijo de Alajuela en cuyo honor hubo de celebrarse la fiesta cívica más hermosa que registran las páginas de nuestra historia Alajuela y Puntarenas vivirán eternamente unidas en los cozones de sus obreros, los humildes hijos del eterno batallar por la existencia. Que la tea incendiaria de Juan Santa María derrame de por vida sus inmortales fulgores sobre los marcos entrelazados de puntareneños y alajuelenses.

CORRESPONSAL

## ¡Lo que diga mi papá!

Ya papá dió la campanada y los disciplinados municipales al oír las vibraciones que se esparcían en círculos concéntricos por el aire, corrieron sombrero en mano, con caritas llorosas y sumisión de esclavos a escuchar la gangosa palabra del abeso papá de gafas. En semicírculo forman los mocuzuelos delante del reverendo, boquiabiertos en la contemplación de las perfectas formas de tata. Y comienza aquel discurso persuasivo con las siguientes palabras: "Mañana comienza nuestra campaña, que dicen Uds. los disciplinados se vuelven a ver y en coro contestan "lo que diga mi papá".

"Yo soy el candidato a la diputación, que dicen Uds. "lo que diga mi papá" "¡viii triunfamos las "prácticas" municipales crecerán" ¡jlo que diga mi papá!!! gritan los chicos brincando de contentos y besando el abdomen de tática; pero papá manda hacer silencio con una sonrisa que deja ver una no muy mal conformada dentadura y que obliga al labio superior a rosar ligeramente la punta de la nariz; toma unos cuantos pliegos de papel del almacén municipal y les dice: "pues a recoger firmas" y a uno de ellos le dió un parón-

tesis. ¡pero qué parentesis! decía: yo soy yo, yo quiero que tata sea diputado porque conviene a los intereses de los disciplinados, yo quiero que él sea, lo recomiendo, porque él me habló de "prácticas" municipales, las cuales quiero, admiro, estimo, las adoro!!!

Lector amable, lector paciente: si alguna vez después de tus labores, cuando llames con sonrisas infantiles el descanso, se presenta en tu casa pidiéndote la firma un disciplinante, decirle con ironía "lo que diga mi papá".

REX

## NUPCIAL

Muy pronto nos comeremos la fiesta de Montoya. Ahora ya no es verso, sino una realidad convencional. El mes de Abril fué el designado por el cielo para que la dicha cayera como un manto diamantino sobre el hogar augurio de felicidad y símbolo de mejor existir. Son dos almas que palmo a palmo luchan contra la vida y que juntas y gemelas se aprestan a llover ese madero de vicisitudes y también a partir de la glorificación y bienandanzas de la existencia.

Ella es Rosita Leal, él don Juan R. Montoya. Buen cuidado tendré de forjar la crónica del caso.

HA CIRCULADO LA SIGUIENTE HOJA

## REPUBLICANOS y ciudadanos independientes y de buena voluntad

Para evitar confusiones a nuestros amigos y compañeros, nos vemos en el caso de manifestar que el Gran Partido Republicano no ha lanzado todavía candidaturas para Diputados y Municipales: que las candidaturas que se han iniciado ya en esta Provincia, NO TIENEN EL APOYO OFICIAL DEL PARTIDO, y que éste—el Partido Republicano—entrará en campaña a su debido tiempo, para llevar al Congreso un Diputado de su seno, que coadyuve en las labores del actual Gobierno; y a las Municipalidades, los elementos más honorables y progresistas que existen en las respectivas localidades.

A fin de que el Partido pueda obtener el contingente de todos los miembros en provecho de la finalidad que se propone, advertimos y suplicamos, que no contrai-

gan compromiso desde ahora con candidato alguno, que no sean los designados oficialmente, y que en su oportunidad se presentarán a la discusión pública.

Puntarenas, Abril 11 de 1915.

Carlos Barahona.—Uladislao Guevara C.—Antonio Alvarez Hurtado.—Napoleón Soto J.—Anibal Figueroa.—Arturo Guevara.—Prudencio Z. Velasco.—José C. Bosque H.—Victor Calvo. Avelino Muñoz.—José Acuña Monge.—Rafael Barrantes.—Carlos A. Cabezas.—Agustín Guido. José María Mora.—Manuel Cano.

## Concurso de becas Algunas observaciones

En los últimos días del mes de marzo se verificaron los exámenes para la obtención de becas que dan libre acceso a la Escuela Normal. No diríamos una sola palabra de este asunto, si no fuera porque en él van mezclados los intereses del Guanacaste, tierra la más alejada de los centros de cultura del país, sin vías de comunicación rápidas y baratas, sino Colegio de Segunda Enseñanza como las otras provincias sus iguales y es más, con sus habitantes exageradamente pobres que no pueden costear los gastos para la educación de sus hijos en una de las ciudades de la meceta central; todas estas causas agregadas a los múltiples gastos que ocasiona a los padres de familia el alistado de sus hijos y traslado de ellos para que estén en día determinado a presentarse a examen para la obtención de la beca, debieron haberlas tomado muy en cuenta los miembros de la comisión examinadora y no dejar sin becas, habiendo sobrante por la provincia de Guanacaste, a muchos aspirantes basados en la simple razón de que sus promedios de examen fueron bajos. ¿No son suficientes méritos cruzar en medio de pobreza 300 kilómetros de mar y tierra con el único deseo de ilustrarse?

¿No les parece a los señores miembros examinadores que el producto de una de hora de examen no hace testimonio de fe, ni puede marcar nunca el grado de competencia de un joven? ¿Nunca han pensado en la diferencia que existe entre un joven de Alajuela, por ejemplo, que ha visitado varias veces la capital y que con noventa céntimos y una hora de tren está presentando su examen en cualquiera de los centros de enseñanza de la capital, al joven que viene de Guanacaste y que ni en su imaginación tiene representante del lugar a donde va y que tras las fatigas de tres o cuatro días de viaje, en un edificio con personal que no conoce y por consiguiente no ha podido apreciar sus gustos tiene que rendir un examen contra su voluntad y en malas condiciones fisiológicas.

Habiendo razonado así la comisión (jó-

mo pudo haber improbadado a tres jóvenes que quizás en no lejano día serían una risueña esperanza para la provincia y la República, en general?

A esos jóvenes se les debió conceder la beca por ensayo siquiera un año, si al cabo de él no pudieran abrirse campo en el colegio, en buena hora cánceseles la beca, de lo contrario son legítimos propietarios de ellas.

CÁSTOR

## Es finita la comedia

### El nuevo Gobernador ad portas

No hay que hablar más del asunto Gobernación.

Basta de comentarios y de adjudicar el alto puesto al primer quid que venga al recuerdo de interesados en "llevar" al desempeño de esas funciones, el personaje más conveniente para el logro de sus aspiraciones políticas.

El problema se resolvió satisfactoriamente. Con la disposición Ejecutiva de nombrar para reponer al Gobernador don Clodomiro Figueroa, al caballero don Clodomiro Figueroa.

El Gobierno dijo su última palabra finita la comedia.

El señor Figueroa volvió el día miércoles al desempeño de sus importantes funciones, para complacer así las reiteradas instancias del Jefe de la Nación y sus amigos del gobierno, que se han empeñado tesoneramente en el sentido de que don Clodomiro no dejara el mando civil de la familia porteña.

Celebramos muy deveras la feliz solución del problema que traía tan intrigados a los aspirantes a reelección diputado y a los inocentes pichones de Gobernador.

Vayan nuestras felicitaciones al señor Figueroa por las muestras de honda simpatía de que es objeto en el Gobierno de don Alfredo y a Puntarenas por tener al frente de sus destinos a una persona por mil títulos digna del cariño y estimación de las masas populares.

## Tres bonitas casas en Pueblo Nuevo

Recien construidas con todo confort. A diez varas de la playa, y cien del Estero, gran solar. A propósito para veraneo de las familias del interior. Vendo muy baratas o cambio por casa o solar en San José.

E. GARCIA

Crónicas de la Guerra

Telegramas oficiales y particulares  
llegados de Guatemala Para la colonia alemana

De París dicen que los alemanes bombardearon el fuerte Dononmont al norte de Verdun: La situación en los Carpatos es muy favorable especialmente en el paso Usok que es la llave de Hungría, tomáronse allí dos mil prisioneros rusos. El total de prisioneros tomados en Galitzia son 41.250 rusos.

En la Indochina francesa declaróse la ley marcial.

Los rusos fueron derrotados completamente en Besaravia y retiráronse a la fortaleza Cholin. Todos los ataques de los rusos en los Carpatos se rechazaron sin embargo de los considerables refuerzos que recibieron últimamente.

Los submarinos alemanes hundieron a los vapores ingleses Crown, Castillay, Fatamina cerca de las islas Schilli, el vapor francés Emma cerca de Bachi Head, al vapor inglés Sotphontinia cerca del cabo Finisterre, un vapor inglés en el Canal de la Mancha y tres buques pequeños ingleses y al vapor inglés TocoWood. Las compañías de vapores ingleses piden que los prisioneros alemanes sean puestos a bordo de los buques ingleses.

En el teatro de la guerra occidental los alemanes tomaron Klotteroinki que ocupaban los belgas, cogieron prisioneros un oficial y 44 soldados, también conquistaron los alemanes el pueblo Draigachten a los belgas cerca de Yser, todas las tentativas belgas para recuperar lo perdido han sido rechazadas. También rechazáronse los ataques franceses en Priesterwald y en las alturas sur de Niedersbach. En la batalla cerca de Klasnopol sufrieron los rusos fuertes pérdidas, teniendo como 2000 muertos; los alemanes tomaron 58.000 rusos prisioneros, ametralladoras, un cañón y varios carros de municiones. Todos los ataques rusos cerca de Augustow fueron rechazados.

En el mes de marzo se tomaron en Polonia 55.700 prisioneros, 61 ametralladoras y 9 cañones.

Los alemanes Kosterkom ocupando además un punto de apoyo cerca de Dixmunde haciendo prisionero un oficial y 44 soldados belgas. Cerca del mar no hubo combates solamente de Pount a Mouson a Priesterwald, anoche los franceses introdujéronse en parte pequeña de una trinchera

avanzada de alemanes siguiendo el combate por su posición todavía, durante escaramuzas de vanguardia al norte de Luneville sufrieron los franceses severas pérdidas, en los Vosgos solo combates de artillería.

En la región de Augustow a Suwalky sigue la situación sin cambio. Fracasaron las tentativas rusas hechas durante la noche en el río Rawa y al suroeste de Skiernewce, ataques rusos cerca de Opoeno fueron repelidos.

Las tentativas de los belgas para reconquistar las posiciones que perdieron y ocupadas por alemanes fracasaron, así mismo fracasó también un avance de los franceses en Priesterwald, ataques franceses contra la altura cerca y sur de Niedersbach sin éxito. Ataques en Memel por los rusos se han repelido y en el demás frente Oriental nada importante.

Entre el Mosa y Mosela libráronse combates vigorosos de artillería. En Priesterwald duró combate de infantería toda la noche; al Oriente de Priesterwald fracasó ataques franceses bajo el fuego de alemanes sufriendo los franceses en contra ataques alemán severas pérdidas quedando rechazados a sus posiciones anteriores. En el bosque francés ya solo ocupan dos cabanas de la anterior posición alemana. Situación Oriental sin cambiar.

Cerca del Yser en el Canal y cerca de Dixmunde en la orilla Occidental ocuparon las tropas alemanas la aldea Dreigachten que sostenían los belgas. En Priesterwald varios ataques franceses fueron rechazados.

Los franceses demuestran gran actividad entre Mosa y Mosela empleando fuerzas considerables y artillería gruesa, tu-

¿SUFRE UD.?

La Sra. Maryan Marshall de Woodstock, Ga., escribe lo siguiente: "Les escribo para comunicarle las buenas nuevas de que el Cardui me ha aliviado muchísimo."

"Espero y confío en que las señoras que estén sufriendo de la manera que yo sufrí, tomen el Vino de Cardui, pues que para mí ha sido una bendición de Dios y sin duda aliviará a toda señora que esté padeciendo."

el Vino de

Cardui

Para las mujeres

es el mejor tónico que pudiese Ud. tomar.

No importa que esté Ud. sufriendo de dolor de cabeza, de dolor en la cadera, ó en los brazos, y que sienta opresión muy molesta en el vientre, etc.; no importa que se sienta Ud. cansada, fastidiada, ó desesperada, pues que el Vino de Cardui la aliviará.

Ha aliviado millares de otras mujeres débiles y enfermas, y basta con que lo tome Ud. también que le quede agradecida por siempre.

¡ Pruébelo !

HOTEL MINERVA

EL MEJOR SITUADO Y ACONDICIONADO DEL PUERTO

Habitaciones amplias, ventiladas

Servicio esmerado, trato exquisito

COCINA A CARGO DE UN MAGNÍFICO COCINERO EXTRANJERO

Se aceptan pensionistas : : Precio especial para pasajeros y familias veraneantes

Situado esquina diagonal a los Baños Municipales

Enero 9

ROSA OBANDO—Propietaria

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA  
EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & C<sup>o</sup> en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS—C. R.

TEODORO ROIZ  
Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

Hotel Europa

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Ferreteria  
DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

ACUDIDA A LA ELEGANCIA

Acudida a la hermosa sastrería propiedad del afamado sastre don Luis Francisco Rivas, quien ofrece a su numerosa clientela una existencia completa de driles de lino, alpaca y casimires los que ofrece a precios muy bajos a los de plaza donde se pueden vestir al estilo más exigente de la moda, al gusto y capricho del cliente con buenas condiciones de pagos al contado y en abonos.

SE NECESITAN OFICIALES DE SASTRERÍA COMPETENTES EN EL OFICIO

NO CONFUNDIR

Las KOLAS RAVEN

Antes de tomar otro refresco pídase y búsquese la legítima

RAVEN

Exquisita Sana—Nutritiva—Cuidadosamente preparada  
Febrero 1<sup>o</sup>

SEBASTIAN PACHON

MAISON DOREE

Si usted se dirige a San José y desea encontrar toda clase de comodidades alójese en la

CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4a. Avenida O. 50 varas de la Botica Francesa  
SAN JOSÉ—C. R.

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados; y sobre todo, magnífico trato y seguridad en sus intereses : : : : PRECIOS CONVENCIONALES.

APARTADO N<sup>o</sup> 154 — TELEFONO 26

Casa segura contra temblores

Man Chong Sing y C<sup>o</sup>

TIENDA : : : ABARROTES : : : ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Intraje able calidad y bajos precios para abarrotes

El famoso y conocido Azúcar de

GUILLERMO NIEHAUS

— El Legítimo Azúcar de Grecia —

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

Enero 9 W. STEINVORTHY Hno.—en esta Plaza

# Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE ABRIL DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Sábado 3	1 a m	8 a m del 4	Sábado 3	1 a m	7 a m
Martes 6	1 a m	9 a m	Miércoles 7	4 a m	10 a m
Viernes 9	5 a m	12 m	Sábado 10	6 a m	12 m
Martes 13	7 a m	2 p m	Miércoles 14	9 a m	3 p m
Viernes 16	10 a m	5 p m	Viernes 16	12 p m	6 a m del 17
Martes 20	1 a m	9 a m	Miércoles 21	3 a m	9 a m
Viernes 23	3 a m	10 a m	Sábado 24	5 a m	11 a m
Martes 27	6 a m	1 p m	Miércoles 28	8 a m	2 p m
Viernes 30	9 a m	4 p m			

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso 50 ojo de aumento. A los veraneantes ofrecemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora. La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

\* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Miércoles 7	5.30 a m	10 a m
" 14	10.30 a m	3 p m
" 21	4.30 a m	9 a m
" 28	9.30 a m	2 p m

PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Sábado 3	2 a m	7 a m
" 10	7 a m	12 m
" 17	1 a m	6 a m
" 24	6 a m	11 a m

MANZANILLO - BALLENA		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena
Martes 6	3 a m	9 a m
" 20	3 a m	9 a m

PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Sábado 19	4.30 a m	8 a m
Martes 20	4.30 a m	8 a m
Viernes 30	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Sábado 3	2 a m	9 a m
Lunes 5	8 a m	11 a m
Miércoles 7	5.30 a m	11 a m
Sábado 10	7 a m	2 p m
Lunes 12	8 a m	11 a m
Miércoles 14	10.30 a m	4 p m
Sábado 17	1 a m	8 a m
Lunes 19	8 a m	11 a m
Miércoles 21	4.30 a m	10 a m
Sábado 24	6 a m	1 p m
Lunes 26	8 a m	11 a m
Miércoles 28	9.30 a m	3 p m

CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Domingo 4	7 a m	9 a m
Martes 6	8 a m	10 a m
Jueves 8	8 a m	10 a m
Domingo 11	9 a m	10 a m
Martes 13	9 a m	11 a m
Jueves 15	11 a m	1 p m
Domingo 18	7 a m	8 a m
Martes 20	7 a m	9 a m
Jueves 22	8 a m	9 a m
Domingo 25	8 a m	10 a m
Martes 27	9 a m	11 a m
Jueves 29	11 a m	1 p m

### OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafrones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

## LA GAVIOTA

Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto.

Se venden polvos para matar cucarachas.

Venta de hielo por mayor y menudeo.

Refrescos de Tamarindo bien preparados.

Salsa inglesa baratísima.

J. B. Romero Casal  
Enero 14. Propietario.

## Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

### CIGARROS ARDON

## Tomás Fernández & Hno.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra y venta de granos

Magnífica existencia de abarrotes y Tabaco del General.

## Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que se necesite de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañería y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Artesanos.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO"

## HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

## ARSENIO SOTOMAYOR

Sastre y Profesor de Corte

Ofrece sus servicios al público en general, en el taller que en Febrero quedó abierto en la casa de dos pisos al lado Sur del Bazar Francés

PUNTARENAS

### TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	€ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " Chomes o viceversa	1-00
" Manzanillo, Ballena o viceversa, en primera	3-00
" al mismo puerto en segunda	2-00
" San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" los mismos puertos, en segunda	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

### TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0-50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " " Chomes	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
" " " " vacío	0-25
" " montura	0-25
" " cuero de res	0-25
" " pies cúbico de carga	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

# NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

## Viene de la segunda

vieron lugar ataques al noreste, este y sureste de Verdun. También atacaron Ailly, Apremont y Flirey al noreste de Pount a Monson, aquellas emprendidas noreste de Verdun fueron repelidas y en la cuesta Oriental de las alturas del Mosa avanzó el enemigo por Brevarat hasta una trinchera avanzada pero fueron repulsados durante la noche, el combate cerca de Ailly y Apremont siguió durante la noche sin que el enemigo obtuviera ningún éxito.

Cerca de Flirey libróse combate encarnizado repeliendo varios ataques franceses al Occidente de Priestervald fracasó ataque al norte de Comino entre Flirey y Pount a Monson. No obstante las pérdidas severas inflingidas al enemigo en estos combates, repartieron sus fuerzas; haciendo comprender que tiene intención de continuar los ataques, siendo por no haber obtenido ningún éxito en Champaña. Ataques rusos al este y sur de Kalvavo y al este de Augustov no tuvieron éxito; en lo demás la situación del frente Oriental no hay ningún cambio.

## ¡Murió Tío Rivas!

Aquel gracioso viejo veterano del '56 que conocimos todos con el familiar nombre de —Tío Rivas— cansado ya de la jornada de la vida, se ha ido a descansar para siempre bajo el palio de los justos.

Moriste ya viejo veterano; pero la Patria te recordará porque le diste la libertad y nombre; en tu pueblo grandes y pequeños te recordarán por tu ejemplo y graciosos chascarrillos y aún los pájaros a quienes supiste interpretar su lenguaje, irán a tu tumba a lanzar al aire sus dulces gorgeos.

El gus que te decía en los llanos de Liberia ¡si es Tío Rivas!, ¡no es Tío Rivas! irá a tu sepulcro, ya no verás; pero los gritos lastimeros lanzados desde la cumbre del guanacaste unbrío, se elevarán por los aires para irte a buscar en Dios.

El cuye que siempre te vió a pie y que ingeniosamente te preguntaba: "¿ya s es caballero?" porque ibas una vez a caballo y con chaqueta, será el que rese al empezar a correr sus cortinas la noche, la oración de los muertos ¡Descansa para siempre en paz!

C. PÉREZ

## PARA VESTIRSE MAL

EN LA SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUÑA Y Ca.

Su numerosa clientela acredita la imperfección de sus trabajos  
Fbro. 25 Lado Sur del Parque Victoria

## RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUARES, DECORACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañoletas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niños. Vestidos y Paletots para señoritas Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport  
Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José C. R., — Casilla 882  
Febrero 23AZUCAR DEL INGENIO TEMPIQUE  
de Federico Sobrado

VENDE EN EL DEPOSITO DE PUNTARENAS  
A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

FRANCISCO AMADOR MEJIA, --- AGENTE.

Marzo 18.

## SERVICIO DE AUTOMOVIL

Se ofrece al público un cumplido y magnífico servicio de automóvil. Viajes a la Boca de la Barranca, a la Chacarita, a Pueblo Nuevo y dentro de la población el tiempo que guste el interesado.

El automóvil estará siempre listo para bautizos, matrimonios y fiestas sociales  
Todo a precio convencional. Para más pormenores en la casa de Carmiol.

Fbro. 9

PABLO ESQUIVEL

## Acaba de llegar de Paris

el Doctor don Ramon Rodríguez Sanz

especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del "air sech souchauffe" y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.

Oficina—Esquina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom. (Fbro. 25)

## Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.  
Dic. 15

## W. R. Grace &amp; Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers y Co. Ltd.

Importadores

Exportadores

LONDON

Agente — F. WISS

SAN JOSE — COSTA RICA

Febrero 23



# Afecciones Pulmonares

**leves ó crónicas exigen  
el empleo inmediato de  
la mejor medicina.**

**Como tal, centenares  
de médicos y millares de  
curados recomiendan la**

## EMULSION de SCOTT



**de Aceite de Hígado de Bacalao  
con Hipofosfitos.**

167

## Anuncie Usted en EL PACIFICO

## La eterna farsa

Las noticias de revoluciones en nuestra vecina del Norte, no debían alarmar a personas que conocen muy bien el régimen del Presidente Díaz. Su gobierno descansa sobre los hombros de los marinos americanos y el sabe mejor que nadie que el día que éstos abandonen Nicaragua su gobierno se vendrá al suelo como un castillo de naipes, pues bien, sabiendo como sabe que el gobierno de los Estados Unidos en breve va a retirar esos marinos de Nicaragua porque no tiene ningún objeto su permanencia allí, se apresura Díaz a hacer simulacros de revolución para tener un motivo y solicitar del gobierno del Norte apoyo decidido y por consiguiente la permanencia de los marinos, por más tiempo en el país, único sostén de su desprestigiado gobierno.

¿Cómo explicarse que los liberales estén todos tranquilos en los países a donde han ido en busca de paz? Es claro, no tienen número en las comedias de Díaz y así se explica que sean sus mismos aliados los que aparecen como jefes de esos levantamientos farsantes.

Lo extraño es, que halla gentes y hasta periódicos que vean en esos engaños de Díaz una cosa de alguna seriedad, pues no hay necesidad de recurrir a números estadísticos para creer que la actual situación del gobierno de Nicaragua es alarmante y que en esas circunstancias no podría resistir al menor movimiento revolucionario del enemigo; pero esa debilidad debe hacerse fuerte con los marinos y los marinos se van y había que ingeniarse el medio de retenerlos y no

encontrando uno nuevo Díaz mandó a un grupo de sus aliados hacer revoluciones ¡La farsa de siempre!

REX

## Aires veintisieteños

Abril 7

Ha quedado instalado debidamente el aeromotor que el Gobierno obsequió a este vecindario. A pesar de ser de segunda mano, surte los efectos ofrecidos y los vecinos no cesan de agradecerle al progresista mandatario González Flores. Significa esta obra un peldaño más que los moradores de esta región guanacasteca distinguida con tan simpático como recordado nombre, ascienden en el escalafón del adelanto. Con la constancia, con el empeño que sustentan las almas amantes del progreso, prestaron su contingente valioso el señor Agente Principal don Guadalupe Arroyo, don Rosa Tijerino, don Cesáreo Valle, don Lizandro Rosales, don Catalino Rojas, que sus horas de descanso las dedicaba inteligente y decididamente a ayudar.

Vaya para todos mi saludo y en nombre de ellos una frase de agradecimiento al Gobierno.

## Escuelas

Este año parece que va a ser numerosísima la asistencia escolar; hasta ahora cuéntase con una matrícula de 65 y existen bastantes niños que aun no han entrado. Los edificios se refaccionarán en estos días y se proveerán de mobiliario, que es escaso ya.

## Telégrafos

Establecimiento bien servido y eficaz servicio. Su empleado don Catalino Rojas, por su actividad y cultura merece estímulo del superior y se ha captado la simpatía del vecindario.

## Agencia Principal de Policía

El señor don Guadalupe Arroyo es un fiel y celoso servidor del Gobierno. Su imparcialidad y condescendencia en el orden de las cosas, han hecho que se le quiera. Es merecedor de confianza y significa una garantía para los ciudadanos honrados y metódicos como es también un ogro para los vagos y perniciosos.

MURMULIOS